



cosur informa

Publicación especial sobre el profesor Julio Castro.

SU SECUESTRO. CRONOLOGIA DE LOS HECHOS.

En la mañana del primero de agosto último, el periodista y pedagogo Julio Castro salió de su casa en Montevideo (Uruguay) en una camioneta marca Indio y desde entonces se desconoce su paradero. Fue, sin duda víctima de un secuestro por parte de las Fuerzas Conjuntas, las cuales no obstante, han negado reiteradamente a la esposa del profesor Castro que estuviera en su poder.

En la misma tarde del día del secuestro, Zaira Gamundi, su esposa, radicó denuncia por desaparición en la Seccional 4 de Policía de Montevideo y el día 4 reiteró la misma. El lunes 8 de agosto fue presentada una nueva petición ante el Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas y el Consejo de Estado. En ningún momento los organismos policiales y de seguridad dejaron trascender la noticia a los medios de comunicación. En principio algunas versiones ubicaban a Julio Castro en dependencias de la Marina, pero luego se descartó esa posibilidad.

El 28 de septiembre, 2 meses después del secuestro, el Departamento de Vigilancia de la Dirección de Investigaciones de la Jefatura de Policía de Montevideo, requiere mediante un comunicado cuyo fascímil adjuntamos, la colaboración pública para ubicar el paradero del profesor Julio Castro.

Luego, el día 4 de octubre del presente año la dictadura uruguaya emitió un comunicado diciendo que el profesor Castro había viajado a Buenos Aires el día 22 de septiembre (adjuntamos facsímil).

Sin embargo, esto es falso, pues el profesor Julio Castro no figura en la lista de pasajeros de los viajes de la empresa estatal aérea uruguaya PLUNA a Buenos Aires en esa fecha.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Además, no está registrada ninguna entrada del profesor Castro a la capital argentina, en la mencionada fecha, en Migración o en las Oficinas de Aeroparque (aeroporto de la ciudad de Buenos Aires).

Por su parte, la Oficina de Washington para Latinoamérica (WOLA) a través de su director Joseph Eldridge, manifestó que este comunicado es falso, pues a la fecha mencionada el profesor Castro aún se encontraba en una cárcel uruguaya.

ESTADO DE SALUD

El profesor Castro cuenta con 69 años de edad y con anterioridad a su secuestro sufrió 2 accidentes circulatorios de entidad, los que hoy al darlo las Fuerzas Armadas como desaparecido hacen temer por su vida. El profesor Julio Castro sufrió recientemente un ataque de embolia, del cual se encontraba en proceso de recuperación, a través de innumerables cuidados médicos. Una de sus manos no se mueve con facilidad.

No es la primera vez, que en un alarde de cinismo, la dictadura uruguaya requiere a personas que tiene en su poder y son objeto de brutales torturas.

SU CURRICULUM

El profesor Castro tiene una fecunda actividad como periodista, fue durante décadas redactor del semanario Marcha, dirigido por el doctor y economista Carlos Quijano, ocupando la secretaría de Redacción y la Sub Dirección. Se destacó a la vez como pedagogo en el ámbito nacional y latinoamericano.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

El siguiente, es su curriculum, escrito por su propia mano, del cual hacemos transcripción:

EN MEXICO:

Integré la Comisión que redactó el informe final en el Congreso Nacional de Escuela Rural Mexicana realizado en ese país en el año 1948.

De 1952 a 1954 (durante 2 años) fui Subdirector del CREFAL (Pátzcuaro, Mich.).

Representé a la Academia Mexicana de la Educación en los países del sur, en la preparación de la Asamblea Mundial de Educación realizada en México en septiembre de 1964.

Presidí la 2a. Comisión e Integré la Comisión Redactora de la Memoria Final.

EN UNESCO:

1952-54, como ya se ha dicho fui Subdirector de CREFAL.

1965, fui comisionado para realizar una investigación sobre analfabetismo en el Perú.

1967-70, se me designó Asesor Técnico Principal del Proyecto de Educación Funcional de Adultos en Ecuador.

EN MI PAIS:

Me retiré de la enseñanza después de 25 años de trabajo, como Inspector de Escuelas de Montevideo y Profesor de Filosofía de la Educación.

Dado en Montevideo. República Oriental del Uruguay, a los 3 días del mes de agosto de 1976.

JULIO CASTRO.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

OBRAS PUBLICADAS DEL PROFESOR CASTRO

Además de su desempeño en Marcha, uno de los periódicos continentales de mayor destaque, el profesor Castro, ha escrito una abundante obra. Varios ensayos, entre los que se destaca uno sobre el proceso de la última Constitución uruguaya y en revisas y periódicos de América Latina corre dispersa una larga obra de educador y periodista.

Entre sus publicaciones mencionamos: El Analfabetismo (primer premio del Concurso Anual de Pedagogía organizado en Uruguay, 1939). Programas escolares (también Primer Premio del mismo concurso, correspondiente a 1940). El banco fijo y la mesa colectiva. Vieja y nueva educación (1942). La Escuela Rural en el Uruguay (1944). Coordinación de la enseñanza primaria y la enseñanza secundaria (1949). Cómo viven "los de abajo" en América Latina (1949). Bombas y dólares sobre Guatemala (1954). Vida de Basilio Muñoz (en colaboración con el profesor Arturo Ardao).

SU ACTIVIDAD POLITICA:

De una definida posición nacionalista, el profesor Julio Castro, no integró ningún partido político uruguayo y su última actividad política la cumplió dentro del Frente Amplio, organización que se presentó exitosamente en las últimas elecciones nacionales. Luego todos los grupos políticos que lo integraban fueron ilegalizados por la tiranía y su presidente el general Líber Seregni, se halla actualmente detenido por las autoridades de Uruguay.